

Escala Crítica/Columna diaria

- *El curioso caso de Moreira: no hay delito qué perseguir
- *Inicia Observatorio de Información; respaldo de Núñez
- *Morena, lejos del PRD y cerca de naranja; PRI, ajustes

Víctor M. Sámano Labastida

CUANDO referimos en este espacio el ejemplo europeo como riesgo para el país por las deudas de los gobiernos nacionales y de los estados, no faltó el lector que vio en esta idea una exageración. Cabe señalar que desde hace más de un año, el profesor estadounidense William I. Robinson nos dijo en una entrevista que las deudas de las corporaciones pasaron a los países y terminarían haciendo crisis en los estados y municipios. El volcán mayor todavía no explota, dijo entonces (marzo 2011).

Fue ahora Juan Pardinas, director del Instituto Mexicano de la Competitividad (IMCO), quien alertó sobre una “crisis catastrófica”, por el enorme peso de las deudas que están dejando en estados y municipios:

“El endeudamiento por sí solo no es necesariamente un problema. Sin embargo, un manejo irresponsable puede culminar en una crisis como la que actualmente afecta a Europa o como la que sufrió México en los 80”, sostuvo (noviembre 2012).

A los problemas de inseguridad que hizo que muchos estados perdieran competitividad -indicó Pardinas-, ahora se suma la insolvencia. El caso más ilustrativo y grave es el de Coahuila, entidad que tendría que destinar la totalidad de sus transferencias federales durante tres años consecutivos para cubrir su deuda.

EL QUE NADA SABE...

COMO GOBERNADOR el coahuilense Humberto Moreira no estuvo enterado de que el tesorero del estado (secretario de finanzas), había solicitado préstamos por más de cinco mil millones de pesos y con documentos falsificados. Esta versión no sólo fue aceptada por la Procuraduría General de la República sino que la sustentaron en la Ley Orgánica del Poder Ejecutivo de aquella entidad en la que no establece como facultad del gobernador en turno la contratación de créditos.

Esa facultad, aunque usted no lo crea, es delegada al tesorero de manera que, según el

CONTAGIO EUROPEO: VIRUS DE LA DEUDA, ¿EXAGERACIÓN?

Escrito por Editor

Sábado, 24 de Noviembre de 2012 00:42 -

argumento de la PGR, el mandatario en turno queda liberado de la responsabilidad.

A principios de este año, el Partido Acción Nacional denunció penalmente a Moreira, ex gobernador de Coahuila, por presuntas irregularidades en la contratación de créditos durante su administración. Se calculaba entonces que la deuda de aquella entidad había sido elevada a 37 mil millones de pesos. Se documentó que unos cinco mil millones de pesos fueron obtenidos mediante la falsificación de documentos del Congreso local y de Hacienda, entre otros.

En su defensa, Moreira aseguró que fue engañado, que no supo el monto de la deuda que contrajo su tesorero y que cuando se enteró presentó la denuncia. Para entonces, el tesorero había presentado su renuncia y desaparecido. Está prófugo.

Coahuila tiene una deuda que no se sabe si es de 22 mil millones o de 33 mil millones. Es uno de los problemas de la falta de transparencia en las cuentas públicas....y para Moreira una de las ventajas es, hasta el momento, que la ley lo exime de responsabilidad en el quehacer de sus subordinados.

PRD, MORENA Y PRI

COMPLICADO deslinde. Tanto Morena como el PRD anuncian movilizaciones de protesta el día que Enrique Peña Nieto asuma como presidente de la República. Son acciones separadas, cada cual con su agenda, aseguran los dirigentes de una y otra organización. Si atendemos a lo expresado ayer por el diputado Ricardo Monreal, ahora coordinador de la bancada federal del Movimiento Ciudadano, esta organización caminará más cerca de Morena por lo menos en las elecciones del 2013 y 2014.

Dijo Monreal que en el MC (ex Convergencia) seguramente ofrecerá su registro a los candidatos de Morena. Inclusive –señaló- los cinco diputados que coordina participaron en la construcción del nuevo partido. “Vamos a estar sobre todo con AMLO”, subrayó.

Monreal acudió ayer a Villahermosa para participar en la inauguración de la casa de gestión de la diputada federal Nelly Vargas, evento en el que también estuvieron los diputados federales Aída Valenzuela, Luisa María Alcalde, Martha Córdova, José Soto y José Valle, de PMC.

Mientras tanto, el PRI tabasqueño busca poco a poco recomponer sus estructuras después del impacto de la derrota estatal en julio pasado. Tiene la ventaja del triunfo en la Presidencia, lo que le dio fuerza a la dirigencia nacional para poner orden. En principio designó a un delegado especial en la CNOP, Alfredo Martínez, para enfriar el conflicto entre los grupos que apoyan a Yenny Rodríguez e Isidro Mosqueda; asimismo, los prisitas tuvieron una reunión para tratar de acordar el reparto posible de posiciones federales. Necesitarán un fino trabajo de conciliación de intereses.

BAJO LA LUPA

INICIÓ sus actividades ayer el Observatorio de la Información en las instalaciones de la División de Sociales de la UJAT. Acudieron al acto el rector universitario José Manuel Piña y el gobernador electo Arturo Núñez, quien se mostró entusiasmado con esta iniciativa de carácter académico pero de impacto social y ofreció apoyo al esfuerzo encabezado por las investigadoras Gisela Pérez Fuentes y Karla Cantoral.

“Respaldaremos todo lo que contribuya a crear ciudadanía”, afirmó Núñez, quien insistió en que Tabasco requiere una sociedad exigente y participativa, al tiempo que criticó la capacidad de simulación, el engaño –la conducta del “acátese, pero no se cumpla”- que tanto daño le ha hecho a la posibilidad de desarrollo del país y el estado.

El Observatorio, resultado de un proceso de investigación que Pérez Fuentes y Cantoral iniciaron desde el 2006 con asuntos relacionados al daño moral se enfocará en su primera etapa a darle un seguimiento en los medios a la protección de los derechos del menor. Se trata, indicaron, de buscar un equilibrio entre la libertad de expresión y el derecho a la información con la defensa de la privacidad, la dignidad, el honor, la imagen personal y los datos personales, entre otros vinculados al individuo. Asesoran al Observatorio los conocidos especialistas Ernesto Villanueva, Perla Gómez y Raúl Canseco.

AL MARGEN

LA SUPER Secretaría de Gobernación será uno de los espacios más cotizados en el reparto del próximo gabinete. Por lo pronto ya “destaparon” al ex gobernador Jesús Murillo Karam para la Procuraduría General de la República...CONTINÚA la feria del chocolate en Villahermosa. Concluye mañana. Ojalá este festejo arraigue y logre convertirse Tabasco en una referencia para el cultivo y procesamiento del cacao. (vmsamano@yahoo.com.mx)